

## Vanessa Matz : « Les politiques doivent être des exemples »

Les agressions contre les policiers se multiplient. Après celles d'Anderlecht qui ont fait couler beaucoup d'encre la semaine dernière, le parquet de Bruxelles confirmait, hier, avoir ouvert une enquête concernant deux jeunes Forestois qui ont agressé, lundi, un policier de la zone Bruxelles-Midi. Policier qui les avait verbalisés pour une infraction aux mesures de confinement.

Ces faits à répétition ne laissent pas indifférente la députée Vanessa Matz (cdH). Elle ressort un texte voté à la Chambre le 28 novembre 2019 (« à l'unanimité moins l'abstention du PTB », dit-elle).

### CAMPAGNE AVORTÉE

Il vise à évaluer et à renforcer les mesures prises pour lutter contre les violences à l'encontre des membres des services de police. Entre autres choses, il demande au gouvernement fédéral :

- de réaliser une évaluation globale et récurrente des mesures prises depuis 2012 pour lutter contre les violences à l'encontre des policiers ;
- de lancer une campagne médiatique de sensibilisation relative à la violence à l'encontre des membres des services de sécurité, en particulier à l'encontre des policiers ;
- d'évaluer la pertinence d'aggraver les peines maximales à l'encontre des auteurs coupables de violences commises sur des personnes détentrices de la force publique.

Or, la députée a appris que la campagne de sensibilisation à destination du public n'a pas été menée, le budget ayant été



Vanessa Matz. © Photo News

consacré à d'autres achats.

« C'est bien de s'indigner, comme l'a fait le ministre de l'Intérieur, Pieter De Crem, après les incidents d'Anderlecht, mais il faut faire un peu plus », constate Vanessa Matz.

### « REVALORISER LA FONCTION »

« La manière dont le politique traite les services de sécurité, dans la reconnaissance des services rendus, au travers du statut et des moyens financiers, est une forme d'exemple que l'on donne à la population. Soyons, nous, politiques, des exemples du respect à avoir envers ces missions, en revalorisant une fonction qui attire de moins en moins de candidats ; ce n'est pas un hasard. »

Et à propos de la campagne de sensibilisation, ne peut-on rectifier le tir en débloquant un budget dans le cadre de la lutte contre le coronavirus ? « La violence actuelle est aussi liée au fait que les policiers doivent faire respecter des mesures peu sympathiques pour les citoyens », conclut M<sup>me</sup> Matz. ●

DIDIER SWYSEN